

Le lien littér@ire # 62

La lettre d'information mensuelle d'Anne-Bénédicte Joly

Edito - Janvier 2007

Il est encore temps de vous présenter mes meilleurs voeux pour cette année nouvellement commencée. Je vous souhaite donc de réaliser et d'aboutir tous vos projets considérant que c'est toujours une satisfaction de mener à bien tous les objectifs fixés. Pour ma part, j'essaie de mettre en pratique cette devise et bien modestement, je poursuis ma route d'écrivain qui m'apporte beaucoup de satisfaction et m'enrichit grâce à tous les échanges humains favorisés par mon site.

Ce dernier revêt dorénavant une nouvelle arborescence qui vise à présenter, avec plus de clarté et dans un souci de synthèse et d'accessibilité, mes travaux et les occurrences créés autour de mon périple d'écrivain.

Par ailleurs, cinq projets verront le jour en 2007. Tout d'abord, le livre écrit au sein de l'atelier écriture école qui compte déjà plus de cinquante pages et autant de péripéties qui agrémentent le quotidien de nos héros. Puis la poursuite de l'écriture des nouvelles en classe de sixième qui nous fera voyager jusqu'à Delphes et interroger la Pythie pour tenter de remédier aux maux rencontrés par les personnages de papier. Ensuite l'écriture d'une nouvelle policière avec une classe de CM1 à Vélizy (78) où un commissaire tente de résoudre une enquête bien alambiquée. Puis l'écriture d'un autre texte, dans le cadre d'un autre atelier, avec cette fois-ci des participants de la bibliothèque de Cachan (94). Et enfin, les dernières corrections de mon livre (dont le titre vous sera prochainement dévoilé !) qui me conduiront à vous le présenter lors d'une rencontre dédicace qui se déroulera à Antony courant mars. De plus amples informations vous seront prochainement adressées...

Comme vous pouvez le constater, les projets vont bon train et les plumes s'emballent. Il ne me reste plus qu'à canaliser l'effervescence et à garder la même cadence avec cet enthousiasme que les élèves écrivains savent me donner chaque semaine.

En attendant, bonne lecture.

Anne-Bénédicte Joly
<http://ab.joly.free.fr>

Livres

Pour répondre aux nombreuses sollicitations que vous m'avez adressées, j'ai mis en ligne un nouvel extrait de "Humeurs de papier", un billet d'humeur consacré à la co-naissance, ou plus exactement ma propre vision : [... De ce qu'elle a acquis au fil de ces certitudes. Elle a découvert le doute à leur contact. Son cortège de fidèles l'a parfois habituée à l'angoisse, la peur et l'anxiété. Sa plus fidèle alliée est la panique...]. Humeurs de papier est la mise en mots de mes états d'âme à travers des textes en prose de longueur variable sur différents thèmes : le temps, la nature, la mémoire, le partage, la souffrance, l'oubli et ses contradictions, la rencontre, l'émerveillement... J'aime particulièrement proposer, à travers toutes ces petites observations du quotidien, une impression ou une réaction face à une réalité parfois surprenante. Suite également aux échanges que j'ai pu nourrir avec certains d'entre vous, je vais m'efforcer au cours de cette année de procéder plus fréquemment à une alternance des textes proposés en tant qu'extraits afin que vous puissiez disposer d'une vision plus élargie de mes observations.

Comme vous le savez, le mois dernier, j'ai vendu le dernier exemplaire d'un livre édité par mon association. A cette occasion, et après avoir remis à jour le bon de commande, j'ai constaté (non sans une pointe de fierté) que sur neuf livres édités depuis l'année 2000, seuls trois restaient encore disponible à la vente. Je vois deux manières d'analyser ce constat. La pessimiste : les livres ne se vendent pas ! Et l'optimiste : quel succès de librairie ! Je décide d'opter pour l'optimiste, aidée en cela par les élèves écrivains avec lesquels je travaille, qui retirent une immense fierté que leur livre se vende particulièrement bien lors des manifestations auxquelles nous participons. Je souscris totalement à leur analyse car c'est tellement gratifiant de savoir que des lecteurs se sont emparés de notre texte.

Textes

Exercices d'écriture

Au cours de ce mois, quatre textes ont été rédigés avec toujours la même consigne : écrire un texte court en utilisant dix mots imposés. Comme chaque mois, je vous propose de vous livrer à cet exercice. Voici ma proposition avec les mots : rencontre, personnalité, atout, ordre, saveur, yacht, musique, univers, lecture et regret. [La rencontre peut recouvrir plusieurs réalités. Elle peut être amoureuse ou amicale et elle met en jeu deux personnalités distinctes qui sauront aiguïser leurs atouts pour partager et échanger. Elle peut également être d'un tout autre ordre : elle peut rencontrer un goût, une odeur, une saveur et s'embarquer à bord d'un yacht de souvenirs qui donneront naissances à des films, des livres ou des musiques. Justement là, j'aime m'arrêter pour souligner de petites évidences. Ma plus belle rencontre fut celle des livres. Un singulier pour une pluralité d'images et d'univers. On n'est jamais tout à fait les mêmes avant la lecture qu'après. Un parcours de devenir qui est, à mon sens, le devenir que je me suis fixé. Sans regret. Aucun.].

J'aime, j'aime pas

Huit nouveaux thèmes sont venus enrichir ces petites pensées quotidiennes, dont, une particulièrement de circonstance : [Croire que les vœux sont à l'image de l'arbre de vie que mon imaginaire a façonné.].

Mes textes ailleurs

A noter ce mois-ci, la publication de "La crèche en vitrine" (une humeur de papier encore de circonstance) sur Jeunes talents littéraires, le site littéraire administré par Laurent Droit et qui propose depuis peu de temps un forum accessible "où vous pouvez communiquer sur notre passion commune, l'écriture...". N'hésitez pas à fréquenter cet endroit et à l'enrichir de vos textes, avis et autres commentaires.

Un jour, un mot

Au cours du mois de janvier, j'ai mis en ligne dans cette rubrique dix textes. Je vous propose de découvrir le texte du premier janvier que je considère comme une évocation d'un nouveau départ. [Probable, règne du si et de sa cohorte conditionnelle, règne de l'hypothétique au profit des certitudes, monde limitrophe, qui apostrophe, jamais amorphe, polymorphe, en quête de métamorphose, en plus du suffixe "ose", j'ose alors formuler, probable, c'est sûr, se lancer.].

Un mois, un regard

Dans la continuité des mois précédents, j'ai souhaité vous proposer sur janvier, la poursuite de la découverte des nouvelles de "Le meublé livres". Comme vous le savez ce livre est épuisé et cela me paraît être une bonne manière de vous inviter dans mon univers livresque, à travers la première partie de "Claires voix" : [J'ai l'habitude du bruit, du mouvement et de la circulation. Je sais ne pas ouvrir ma fenêtre qui donne sur la rue, j'essaie de ne pas prendre le métro aux heures de pointe, j'évite la foule, les grandes réunions sportives et toute manifestation en tout genre. A part ça, c'est tout. J'essaie de me faire une place lorsqu'on m'en laisse la possibilité, sinon j'attends patiemment qu'une place se libère...].

Activités

Animations

En me basant sur mon expérience en matière de gestion de projets autour de l'écriture, j'ai souhaité mettre en place des animations culturelles, toujours autour de l'écriture dans des écoles, mais sous un format plus accessible. Accessible à la fois en terme de durée, mais aussi d'ampleur. Il s'agit donc de proposer, sous forme de modules, des animations d'expériences littéraires différentes. C'est ainsi que j'ai créé cette nouvelle rubrique à l'occasion du lancement d'un projet avec une école primaire (Ecole Exelmans) de Vélizy : nous travaillons actuellement à l'écriture d'une nouvelle à cinquante six mains ! Le texte sera bientôt dévoilé...

Une année, un livre !

Les deux projets menés cette année (un à l'école, sous forme d'atelier écriture) et l'autre au collège (via une classe écriture) progressent à grands pas : en effet, les livres comptent chacun une cinquantaine de pages. Pour le projet école, nous sommes entraînés dans les rouages du temps ! Et quant à la classe

écriture, notre avenir est entre les mains de La Pythie. Je vous rappelle que vous pouvez suivre la progression de l'écriture de ces textes sur le site Internet de notre association.

Médias

Agenda

Le samedi 10/02/2007 (11h00 > 12h30), je participe au Café littéraire "Auteurs à découvrir", organisé par la bibliothèque d'Antony (Hauts de Seine, 92).

Distinctions obtenues

Deux sujets en janvier : le référencement de mon site dans la rubrique Médias / Littérature de l'annuaire espagnol Ubbi ; et la présentation de mon site par url0.com (rubrique textes en français), le site américain spécialisé en ressources électroniques : e-livres, e-textes...

Vu, lu, entendu...

Un mois de janvier particulièrement riche ! Tout d'abord, le mensuel "Vivre à Antony", bulletin municipal officiel de la commune, a invité, dans son numéro 209 (01/2007), quelques lecteurs à révéler leur voeu pour la nouvelle année. Vous pouvez lire le mien en ligne... Puis, à vous signaler que mon site est en lice sur l'annuaire Meilleur du Web (le portail des meilleurs sites francophones) pour le classement des meilleurs sites de l'année 2007. Vous pouvez m'encourager en votant pour lui. Enfin, le cap des 50 000 visiteurs a été franchi ! Comme cela avait déjà été le cas l'année passée, 10 000 nouveaux visiteurs (uniques) sont venus découvrir mon site au cours de l'année 2006. Je suis particulièrement heureuse et flattée de constater que mon site intéresse autant de personnes (de lecteurs ?) et vous pouvez compter sur ma volonté pour poursuivre mes travaux d'écriture (des nouveautés à venir...) tout au long de cette année !

Informations

FAQ

Dans la suite des questions concernant l'évolution des numéros ISBN, un nouvel item est venu enrichir ma FAQ : quelles sont les récentes modifications intervenues à propos du Dépôt Légal ? Le décret 93-1429 du 31 décembre 1993 relatif au dépôt légal a été modifié par le décret 2006-696 du 13 juin 2006 paru au Journal Officiel du 15 juin 2006 et il en ressort une volonté de simplification... A lire en ligne !

Le lien littéraire

A l'occasion de la parution de ce numéro 62, premier numéro de 2007, vous découvrirez la nouvelle maquette de ma lettre d'informations mensuelle. Résolument plus moderne tout en conservant une présentation "texte" plus universelle en terme de lisibilité par certains navigateurs et intégrant un lien générique vers les différents espaces de mon site si vous souhaitez davantage d'informations. N'hésitez pas à en parler autour de vous et à suggérer à vos ami(e)s de s'inscrire à ma liste de diffusion : il suffit de m'adresser un mail.

Liens

Annuaire de liens

Création de deux liens vers des sites littéraires français : le premier vers Charline Lhazare et le second vers ABC Poésie.net depuis la rubrique.

Echange de liens

Comme vous le savez, je cherche à tisser une toile de liens littéraires de qualité basée sur un échange réel et pérenne. Aussi, si vous avez des suggestions de liens vers des sites à me proposer, n'hésitez pas à me contacter afin que je puisse découvrir de nouveaux horizons littéraires.

Divers

Informations utiles

C'est dans cette rubrique que se trouvent les informations sur l'indépendance de mon site ainsi que sur les modalités et conditions d'abonnement à ma liste de diffusion.

Livre d'or

L'accès à mon livre d'or a également évolué. En effet, j'ai mis en ligne un nouveau formulaire pour déposer les messages (gestion d'un envoi de mail par votre client messagerie) et prévu un accès à la lecture des mots déposés année par année.

Mises à jour

Cette rubrique vous permet de suivre au fil de l'eau l'exhaustivité des modifications intervenues sur mon site, avec un accès direct aux nouveautés 2007 depuis la page d'accueil de mon site.

Plan du site

Création de cette nouvelle rubrique pour vous aider et vous guider dans la découverte de mon site en affichant les différentes parties de mon site.

RSS

Dorénavant, les mises à jour du fil "Dernière minute" auront lieu les premiers et quinze de chaque mois. Pour répondre aux questions posées sur la nature des informations transmises par ce fil, mon idée est de vous présenter brièvement la nouveauté et vous permettre d'accéder, via le lien, au détail du sujet.

Versions du site

Depuis le premier janvier, vous surfez sur la version 7.0 de mon site. Ce qui m'a guidée dans l'élaboration de cette version, c'est la volonté de proposer une découverte plus intuitive de mon site grâce à une segmentation en espaces. En tout premier lieu, mes livres, ainsi que ceux publiés aux Editions de l'Avenue, sont accessibles directement depuis la page d'accueil et également, les menus de navigation deviennent contextuels selon l'espace dans lequel vous vous trouvez. Enfin, une navigation basse vous permet d'accéder à des rubriques génériques utiles. J'espère que cette version (7.0) vous conviendra et que vous serez nombreux à me faire part de votre avis sur la question.

Vous êtes inscrit(e) à la liste de diffusion Le lien littér@ire d'Anne-Bénédicte Joly. Pour modifier votre inscription à la lettre d'information, [cliquez ici](#). Pour ne plus recevoir la lettre d'information, [cliquez ici](#).

© Anne-Bénédicte Joly, 2007 - <http://ab.joly.free.fr>